
会 議 録

１会議名 第１回福光福祉会館周辺施設再編検討委員会 

２議題 福光福祉会館周辺施設の現状について 

今後のスケジュールについて 

３開催日時 平成２４年９月１８日（火） 午後７時３０分から午後８時４５分 

４開催場所 南砺市役所福光庁舎 ３０２会議室 

５会議出席者 福光福祉会館周辺施設再編検討委員 出席１３名／全１４名 

委 員 長：蟹野正男 

副委員長：渡邊美和子  

委   員：遊部晶子、石川歩、桶谷由美子、片岸博、嶋信一、得能新太郎、 

       野口潤子、野原健一、細木文夫、水口秀治、安田賢治 

事 務 局：副市長、教育委員会理事、福光行政センター長、福光福祉会館長 

生涯学習スポーツ課長、副主幹、主任 

６欠席者 委   員：井沢正生 

7 傍聴者 無し 

8 議事内容 ・開  会     田原生涯学習スポーツ課長 

・あいさつ     中山副市長 

・委嘱書の交付 委員紹介 

事務局紹介 

・委員長・副委員長の選出   

           委員長に蟹野正男就任 

           副委員長に渡邊美和子就任 

・議  題 

（１）福光福祉会館周辺施設の現状について 

事 務 局：福光福祉会館周辺施設の概要について説明。 

     （以下資料に沿って説明） 

     資料Ｐ２ 福光福祉会館周辺土地面積及び施設概要 

●質疑応答 

委 員 長：概要について皆さんの意見をお願いしたい。 

委   員：福光福祉会館周辺施設のエリアを確認したい。福光公園、鯉雨画斎は

どうなるのか。 

事 務 局：福光公園、鯉雨画斎も含めるかどうか難しい問題はあるが、エリア全体が

どうあるべきか考えてほしい。保育園は、耐震補強して再利用しないことを
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前提に考えてほしい。 

委 員 長：福光公民館は、耐震補強がなされている。 

委   員：平成６年度の福光福祉会館リニューアル事業の制約はあるのか。  

事 務 局：考慮しなくてよい。  

委   員：青少年センターは市のものか。以前、商工会事務所があった。  

事 務 局：青少年センターは通産省の補助で市が建設している。福光町商工会は

使用していた時期はあったが、借りていた。 

委   員：福光公園の広さは。  

事 務 局：２ヘクタール。約 20,000 ㎡。  

委   員：すべて解体することが大前提か。 

事 務 局：そのことも含めて検討いただきたい。 

委 員 長：いろんな角度から検討してほしい。  

委   員：福光文化協会加盟の２９団体が福光福祉会館を利用している。市全体

会等の会合には狭く不向きである。総合コミュニティホールを建設してほし

い。建設要望は２回市に提出している。 福光町は、文化会館建設するこ

とを目標に積立をしていたと思う。 

委 員 長：場所についても、現在の場所または他の場所がよいかも含めて検討してほ

しい。  

委   員：棟方志功施設や商店街も関連づけて考えてほしい。 

委 員 長：地域の活性化も考えていかなければならない。  

委   員：都市計画法に触れるが、検討する土地面積を広げることも考えてはどうか。

福光公園も検討する周辺施設に入れてはどうか。福光公園の一部でもよ

いので、効率的に活用してはどうか。現在検討する土地の形がいびつで

ある。  

事 務 局：検討委員会の結果によっては、都市計画法について国や県との話合いが

必要となってくる。 

委   員：駐車場がない場所にものを作っても意味がない。駐車場が確保できない

のであれば、広域的に他の場所も考えてはどうか。 

委   員：松村記念館等建設時または寄附の際に、約束事や制約があるのではな

いか。  

委 員 長：各施設に法的な制約などがないか調査してほしい。 
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事 務 局：次回検討委員会までに確認する。 

委   員：地域の祭や敬老会で使用している。地域の中心部にあり、住民が徒歩で

行ける集まりやすい場所であることも考えてほしい。  

委   員：一番集まりやすい場所にある。建物がバラバラにあるより、建物１つの方が

効率的である。福光公園も含めて考えると便利になるのでは。 

委   員：福光公園を行事の時だけ駐車場にしてはどうか。  

委   員：できるかもしれないが駐車場として使用していない。福光公園は避難場所

となっている。 

委 員 長：福光公民館後の２６台分の駐車場の他に簡易舗装された場所があるが、

強度がないため、使用していない。  

委   員：福光公園は避難場所ですか。  

委 員 長：避難場所である。耐震補強していないが、福光福祉会館・青少年センタ

ーは避難所となっている。すべて解体することは、避難所が減るということも

考えてほしい。避難場所である福光公園も同じである。 

委   員：福光公園は子どもたちの遊び場。イベントで駐車場になると子どもたちの遊

び場がなくなる。施設的には３世代が交流できる場になればと思う。中部小

PTA の意見も聞きたい。 

委   員：保育園の保護者にも意見を聞きたい。 

委 員 長：福光公園は、子どもの遊び場として最適な場所。このことを踏まえながらベ

ストなものを作りたい。 

（２）今後のスケジュールについて 

事 務 局：今後のスケジュールについて説明  

（資料Ｐ４に沿って説明） 

●質疑応答 

委 員 長：これらの事項について質問等があればお受けしたい。       

委   員：私たちの立場を明確にしてほしい。  

事 務 局：検討委員会で決まったものが素案となる。素案をもとに、地域住民や団

体、市議会に説明し協議する。  

委   員：検討委員会の開催回数は妥当か。 

事 務 局：必要に応じて検討委員会を開催したい。 

   委   員：同じ取組で成果をあげた自治体を視察してはどうか。 

   事 務 局：調査します。 

   委   員：今回の資料を、各種団体へ公表してもよいか。 
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   事 務 局：公表して下さい。南砺市まちづくり基本条例の成立に伴い、この会議録を南

砺市ＨＰと各行政センター情報公開コーナーにて公開されることになる。 

   委   員：次回の予定は。また次回までに何をすればよいか。 

   事 務 局：委員が所属する団体の意見や案を取りまとめてほしい。次回は１１月末に

開催する。 

・あいさつ    渡邊副会長 

・閉  会    
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